



Francis CAILLIEZ

Nouveau Directeur Général du C.T.F.T.

M. Francis CAILLIEZ est né en 1940. Ancien élève de l'Ecole Polytechnique, Ingénieur du Génie Rural, des Eaux et des Forêts, il a tout d'abord collaboré à la Division des Aménagements de l'Office National des Forêts avant d'entrer au Centre Technique Forestier Tropical en 1966.

Là, en sa qualité d'Ingénieur de recherches à la Division « INVENTAIRES ET STATISTIQUES », il a été chargé du dépouillement des Inventaires forestiers, du traitement mécanographique des données statistiques et de l'interprétation des résultats.

A ce titre, il a réalisé un grand nombre d'études soit préliminaires aux inventaires forestiers réalisés un peu partout dans le monde par le C.T.F.T., soit consécutives à ces inventaires en analysant les résultats. Il a aussi mis au point de nouvelles méthodologies expérimentales.

Nommé Chef de la Division de Biométrie en 1976, il a poursuivi ses activités liées aux inventaires tout en élargissant le domaine de ses interventions. C'est ainsi qu'il a aussi conçu des dispositifs pour la gestion informatisée de certains reboisements (notamment au Maroc), pour la mesure de l'accroissement de peuplements naturels soumis à divers types d'interventions.

Devenu Directeur des Recherches sur les bois en 1981, il s'est attaché à définir les nouvelles orientations qui devaient être données à cette recherche et a fixé les grands Programmes permettant d'atteindre les objectifs.

En liaison avec toutes ces activités, M. Francis CAILLIEZ a accompli de nombreuses missions de coopération qui l'ont conduit en divers points de la planète : Afrique, Malaisie, Viet Nam, etc...*

Chargé de cours à l'Université PARIS VI (D.E.A. de statistiques), il a également accompli différentes missions auprès d'Universités étrangères et a assuré des cours au Département de Mathématiques Statistiques de l'Université de Montréal et à l'Université de Tananarive.

En 1982, il a été responsable du Séminaire organisé à São Paulo par l'Organisation des Etats Américains sur le thème « Utilisation des Données de Laboratoire pour faire un pronostic sur l'utilisation des bois amazoniens non commercialisés ».

Parmi ses publications, il faut noter :

— « Analyse en composantes principales des propriétés technologiques des bois malgaches », en collaboration avec P. GUENEAU — 1972.

— « Notes statistiques » — (17 numéros) destinées à vulgariser dans le C.T.F.T. l'usage de la statistique mathématique.

— « Introduction à l'analyse des données » — Livre écrit en collaboration avec J. P. PAGES en 1976.

— « Manuel sur l'estimation des volumes et de l'accroissement des peuplements forestiers avec références particulières aux forêts tropicales ». Publication FAO.

Enfin M. CAILLIEZ est Conseiller du Département de Biométrie de l'I.N.R.A.

Sa nomination à la tête du CENTRE TECHNIQUE FORESTIER TROPICAL est l'heureux aboutissement d'une carrière consacrée au C.T.F.T. et aux recherches tant sur les forêts tropicales que sur les bois.